

Danksagungen.

---

## Der Engel des Herrn.

Am Rande eines Mühlbaches saßen abends spielend zwei Kinder und erfreuten sich an den hübschen Blumen und Gräsern, die längs des Grabens blühten. Plötzlich rutschte das kaum 2½ Jahre alte Söhnchen des Müller aus und fiel in den Bach. Der gerade hinzukommende Müllerbursche sprang sofort nach, konnte aber das Kind nicht mehr erhaschen, denn das rasch fließende Wasser trieb den Kleinen mit graufliger Geschwindigkeit dem Mühlrad zu. Ein banger Augenblick kam; der Kleine musste unschwer unter dem Rad zermalmt werden. Da tönte die Ave-Glocke und machte zum „Engel des Herrn.“ In diesem Augenblick stand das Rad still. Der brave Müller hatte beim Ruf der Glocke das Rad abgestellt und fasste drinnen die Hände zum Gebet, ohne zu wissen, daß er damit sein Kind rettete. Der Müllerbursche konnte nun das dem Tode schon zutreibende Kind ergreifen und den Eltern zurückbringen. Leider ist der schöne Brauch, beim Ave-Läuten den Engel des Herrn zu beten, aus mancher christlichen Familie geschwunden.

Der kann sich manchen Wunsch gewähren,  
Der kalt sich selbst und seinem Willen lebt.  
Allein wer Andre wohl zu leiten strebt,  
Muß fähig sein, viel zu entbehren.

Goethe.

Der mit interessanten Erzählungen und vielen Illustrationen ausgestattete **Mariaanhiller Kalender pro 1911** ist von den im Vergißmeinnicht angegebenen Verkäufern zu beziehen und kostet für Deutschland 50 Pf., für Österreich 60 Heller, für die Schweiz 65 cts.

## Antoniusbrot

für Afrika teils als Bitte, teils als Dank ist eingegangen aus: (Veröffentlichung war versprochen)

Montlingen, S. G., Ganterswil, Weingarten, Bochum, Münstermaifeld, Hemmerden, Gerrenswiler, Würselen, Söfferheim, Overath, Wadgassen, Emmerich, Aachen, Eich, Neunkirchen, Büderich, Düren, Rhedeburg, Rüttenscheid, Mehren, Eichercheid, Oberfeld, Kaiserswerth, Krabbeink, Bleichen, Bonn, Köln, Schlevenhütte, Nachen, Pachten, Nehlingen, Eichweiler, Borghorst, Widdeshoven, Düsseldorf-Eller, Much, Uer, Göttelborn, Börger, Merzhil, Niedersfeld, Weiersmühle, Borbeck, Wevelinghoven, Rehlingen, Gelsdorf, Gelsenkirchen, Hensweiler, Nohren, Hüdeswagen, Flage, Walzbach, Haunsbach, Weyerath, Lüdinghausen, Schmalzbroich, Bottrop, Havixbeck, Moers, Krefeld, Miltenbach, Lette, Eich, Rödinghausen, Dortmund, Witzfeld, Gelle, Münster, Unna, Büsbach, Altbagen, Ingenbroich, Commlingen, Rothberg, Rheine, Gürzenich, Werne, Schoppinich, Naessfeld, Benn, Walheim, Niederau, Medebach, Duisdorf, Wassenach, Bischwinkel, Müllingen, Hagenau, Schüttigheim, Grendelbruch, Schönbrunn, Sädingen, Hundheim, Hettigen, Frankenbrunn, Bieckach, Säffelsheim, A. Schw. in Oberw., Stieffeld, Zwiefalten, Rodern, Thannhausen, Waldshut, Urloffen, Rohrbach, Ludwigshafen, Sebalb, Gilching, Götzweinstein, Karlsruhe, Utweil, Derendingen, Gams.

## Danksgaben

gingen ein aus: Trauteneu, Königswärth, Wiesau, Ludwigshafen 2 mal, Hausaach, Saarallen, Ellendorf, Hüfingen, Karlsruhe.

Einer unserer Missionäre, der schon wiederholt so schwer krank war, daß ihn die Ärzte bereits aufgegeben hatten, erhielt durch vertrauliche Anrufung der Mater Immaculata und des hl. Joseph die volle Gesundheit wieder, so daß er ungehindert all seinen schweren Berufspflichten nachkommen kann — Tausend Dank

daher der Immaculata, dem hl. Joseph und den sonstigen Patronen, die ihm durch die Macht ihrer Fürsprache geholfen!

## Gebets-Empfehlungen

für verschiedene Anlieger gingen ein aus: Köln, Mainz, Wiesbaden, Gonzenheim, Frankfurt a. M., Erfurt, Berlin, Söfelsheim, Stuttgart, Adern, Freiburg, Bruchsal, Wittighausen, Wilsbach, Abtsgshofen, Wallburn, Lauda, Nördlingen, Kempten, Ulm, Augsburg, Würzburg, Lohr, Aschaffenburg, Karl, Greifstadt, Dachau, Münnerstadt, Kronach, Glanzburg, Bönenheim, Bischöfchen, Ruffach, Grünsfeld, Schweiz.

Einer unserer Missionäre empfiehlt sich in einem großen Anliegen dem Gebete aller Leser des Vergißmeinnicht.

## Memento!

Von unseren Wohltätern und Mitgliedern unseres Wohltätigkeitsbundes sind gestorben und werden dem frommen Gebete unserer Leser empfohlen:

Marie Gisler, Altdorf, Aloisia Keel, Rebstein, Kreuzenzia Widner, Fiecht, Herr Billiger, Sins, Jakob Fürrer, Neudorf, Katharine Wesner, Gams, J. A. Brülsauer, Wil, Josephine Müller-Häusler, Schaffhausen, Barb. Antonia Böhler-Brülsauer, Haslen, Kaplan Eduard Zurbriegen, Glis b. Brig, Berta Herbrand, Simmerath, Alois Janier, Esen, Johann Becker, Wittlich, Christine Niedermacher, Köln, Elisabeth Hesse, Grevenbrück, Franz Augustin, Nehlingen, Christina Schürmann, Beden, Witte Th. Hoppmann, Altenhain, Frau Th. Schlüter, Kettelfäßl, Josef Orbach, Altbaigen, Maria Happ, Bipsstadt, Wilhelm Laabs, Eichweiler, Anna Kerselsb., Rotteln, Matol. Fischer, Pachten, Schw. M. Hubertus Fieber, Neisse, Karl Stotz, Oppeln, Karl Witsuba, Ober-Slogau, Franz Fidler, Pr., Schwammelwitz, Barbara Rothe, Schmotheissen, Frau Brunner-Nellen, Neuentkirch, Marie Josuaran, Tübach, Frau Fischer, Dietikon, Paula Blattmann, Oberägeri, Herr Schulz, Steinen, Eine Wohltätigerin, Sedelholz, Frau Eisenring, Felsberg, Ferdinand Blaimischin, Wels, Johann Gabach, Freinacht, O.-Dorf, Jakob Anfer, Ebbs, Tirol, Theresa Rohregger, Michelbör, Magdalena Trattner, Graz, Franz Kirchner, Ladis, Johanna Migo, Kriebbaum, Matthias Göhndorfer, Rohrbach, Anna Traufellner, Linz, Dechant Alois Littl, Linz-Urfahr, Josef Brugger, Pfarrer-Person, Jos. Bart, Fchl, Detar u. ven. Pfarrer von Anderf., Frau Graf, Raibing, Anna Schneider, Hinterföten, Anna Hamada, Traun, Schw. Almata Reinl, Oberin, Nürnberg, Johanna Nisselberger, Weiz, Jakob Ecli, Kurtina, Elisabeth Mayer, Königsberg, P. Franz Schwab, Kremsmünster, Michael Wissenbach, Langenfeld, Alois Hermans, Wiedrath, Richard Münster, Überich, Math. Jos. Knips, Walperheim, Clemens Schlotmann und Heinrich Niemann, Botern, Josef Gladbach, Holthausen, Johanna Eicher, Hagen, A. Ramini, Metz, Bochum, Matthias Sachen, Bettenfeld, Elfrieda Mida und Frau Gräsmus, Nachen, Frau Kitz, Düsseldorf, Jakob Ali, Bonn, Dorothea Simon, Niedersfeld, Friederika Benne, Bechta, Heinrich Lülf, Hegendorf, Franziska Schade, Paderborn, Franz Schröder, Werth Maria Rötti, Ottersweier, Witte Th. Engel, Birkenhördt, Barb. Schieber, Altheim, Karolina Chr. her und Chemann, Eisenhal, Cuno Kammandel, Geisa, Michael und Anna Maria Bonifaz und Anna Baumgartner, Michaelisneukirchen, Elisabeth Silverhorn, Holzheim, Madame Maien, Ypres, Madame Van Caille-Bergman, Bruges, Klara Rother, Breslau, Rosenheim, Theresa Fehler, Mühlhausen, Anna Maria Etel, Achen, Pfr. Alois Ernst, Igersheim, Amand Zwicker, Pfr., Reichsdorf, Marie Aufenthaler, Mül. pfr. Kath. Walle, Heckendorfheim, Johann Werner, Sindersdorf, Elisabeth Wolf, Mendt, Kreuzenzia Sieger, Senden, Konstantin Pfeiffer, Pfr., Eiterfeld, Ludwig Schweiger, Lierbach, Karolina Gerber, Bliemichweiler, Maria Stripper, Sulzenoos, Maria Michl, Hartbauen, Kunig. Grasser, Evermannsfeld, Karl Pfeiffer, Würzburg, Johann Hoff, Eichsen, Remigius Liebherr, Trierenholzen, Konstanze Pfeiffer, Eiterfeld, Frau Reutemann, Leipz., Andreas Weiz, Waldsassen, Karl Zimmermann, Gernsbach, Georg Nold, Kastellkirch, Michael Gerber, Großrinderfeld, Matthias Lohr, Vipperfischen, Matthäus Franz, Wiesen, Josefine Kippel, Frankfurt a. M., Bernard Gömann, Spahl, Karl Bacher, Pfarrer, Lindkirchen, Magdalena Göppel, Burgoberbach, Josef Hintersberger, Hörmannsberg, Elias Zimmermann, Rhina, Michael Linsentricher und Michael Hauf, Rieden, Franz Xaver Wiesmüller, Gilberg, Maria Zimmer, Buffalo, N.Y. Andreas Kehres, Spikeville, Art. Edward Hammann, Cincinnati, Ohio, Susanna Demuth, Gilbertsville, Iowa, Gerhard Schulte, West-Point, Iowa, Ottilia Kraft, Brooklyn, N.Y. Christina Hilbesheim, Caen, Wis.

Nachdruck sämtlicher Original-Artikel verboten, bei vorausgehender Überentlastung jedoch gerne gestattet

Berantwortlicher Redakteur Georg Kopp in Würzburg. — Druck und Verlag der Fränkischen Gesellschaftsdruckerei G. m. b. H. Würzburg